
赵：近日，梅西因为缺席巴黎圣
日耳曼的训练前往沙特，遭到俱乐部
停赛 、停训 、停薪两周的“三停”处
罚，这到底是怎么回事呢？这起事件
会不会加速梅西离开大巴黎？巴塞
罗那俱乐部是否准备好了迎接昔日
队魂的回归呢？

刘：对于梅西受到“三停”处罚，
目前外界说法不一。梅西去沙特到
底请假了没有？如果请假了，到底获
得批准了没有？大巴黎在当地时间
周一加练，梅西已经在飞往沙特的飞
机上了，这时候突然要他回去训练，
明显有点不近人情了。梅西去参加
沙特旅游局的赞助活动，已经推迟了
两次了，这次不能再推迟。梅西去沙
特可以获得每年大约3000万欧元的
代言费，这次停薪两周使他大约损失
157万欧元的薪水。

徐：对于这起事件，现在是众说
纷纭。梅西之前是请过假的，只是大
巴黎后来改变了训练计划，周一加练
仿佛就是为了给梅西添堵。假如俱
乐部提醒过梅西要增加一堂训练课，
结果他还是硬要走的话，确实又有违
反队规的嫌疑。现在看来像是一笔
糊涂账，谁也说不清楚，关键是很少
有人想到大巴黎会在法甲主场以 1
比3输给洛里昂。

刘：大巴黎意外输球，俱乐部要
求加练，这也是合情合理，梅西去沙
特就是违反队规。可是梅西作为沙
特旅游局的形象大使，不去参加这个
商业活动，也是一种违约行为，这就
让他处于一种两难境地。

梅西处于两难境地

A

花样游泳世界杯

羊城晚报讯 记者龙希报道：
北京时间 5 月 6 日，世界泳联花
游世界杯第二站在法国蒙彼利埃
上演。在首个比赛日的女子双人
技术自选项目上，来自广东的孪
生 姐 妹 花 王 柳 懿/王 芊 懿 以
285.4041 分为中国队夺得金牌。
石浩玙/张依瑶在混双技术自选

决赛中以 246.3042 分夺得金牌。
中国花游组合单日两金，收获开
门红。

王柳懿和王芊懿的动作主题
为《莲》，难度系数非常高，最终
她们从 25 对选手中脱颖而出夺
得冠军，这块金牌是中国花泳队
在国际泳联花游新规则下拿到的

第一个女子双人比赛的冠军。
石浩玙此前与程文涛合作，

在加拿大马克汉姆举行的世界
杯首站比赛中赢得混双技术自
选金牌。来到蒙彼利埃，石浩玙
和张依瑶合作，二人依旧上演了
《势不可挡》的高难度水下动作，
强势夺冠。

广东姐妹花王柳懿/王芊懿夺金

中超焦点
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“烂柯”的典故出自《述异
记》，讲述男子山中看棋不觉时
光流逝，离开时才发现自己的斧
柯都已烂尽，“烂柯”也因此成为
围棋的代名词，但也经常被一
些网友用来调侃柯洁。5 月 5
日，首届“衢州烂柯杯”世界围
棋公开赛展开首轮争夺，中国
等 级 分 第 一 人 柯 洁 在“ 烂 柯
杯”上爆出大冷，先是迟到两
分钟被罚时，继而又在盘面大
优的情况下输给了中国台北小
将赖均辅八段，12 连胜就此被
终结。

柯洁在比赛开始后 2 分钟
姗姗来迟，按照规定，需要进行
双倍罚时，因此两小时的常规用
时被扣掉了 4 分钟。柯洁的对
手是2002年出生的中国台北小
将赖均辅。被罚时的柯洁凭借
实力依然牢牢掌控着比赛的优
势，根据人工智能的计算，他的
本盘胜率一度接近99%，但柯洁
在比赛中段出现致命失误，外围
被对方的白棋持续搜刮，虽然柯
洁此后连续做劫，但仍然无力回

天，比赛进入官子阶段后，柯洁
在第347手中盘认输。

首轮几场中韩棋手之间的
较量中，双方各有胜负。韩国
第一人申真谞战胜李钦诚，唐
韦星不敌韩国名将卞相壹，李
轩豪和辜梓豪分别击败韩国的
元晟溱和韩升周后晋级，赵晨
宇则不敌韩国等级分第二位的
朴廷桓。

第一届“衢州烂柯杯”世界
围棋公开赛由中国围棋协会、中
共衢州市委、衢州市人民政府主
办，冠、亚军奖金分别为 180 万
元和60万元人民币。“衢州烂柯
杯”来自两项赛事 IP的结合，一
是 2006 年创办、每两年一届的
中国围棋冠军赛；二是今年创
办、每年一届的世界围棋公开
赛，赛事也因此升级成为世界
冠军头衔赛事。此前，柯洁曾
连续六届参加前一赛事，均无
缘冠军，“烂柯杯”的赛事名称
也因此经常被人们用来打趣与
柯洁“相克”。

羊城晚报记者 赵亮晨

杜加利奇头球“泰山压顶”
扳平比分，陈哲超面对旧主攻入
无解世界波，替补出场的饶伟辉
浴血奋战，门将程月磊屡现神扑
……5月 6日，在 2023赛季中超
联赛第5轮比赛中，梅州客家队
在主场以2比1逆转战胜山东泰
山队，收获新赛季联赛首胜。

赛前，梅州客家队将与山东
泰山队一战的海报主题设定为

“登山”，此次登山之旅可谓翻山
越岭、困难重重:在升入中超的
第二年，梅州客家队在开局阶段
遭遇“第二季魔咒”，前四轮2平
2负未尝胜绩；两大中场核心科
索维奇和尹鸿博双双受伤，球队
赖以生存的传控足球失去了进
攻发动机，虽然科索维奇本赛季
第二次进入大名单，但全场依然
枯坐替补席；由于一周双赛，梅
州队比对手少休息两天，体能上
也面临严峻考验；开场第 16 分
钟，陈蒲就利用门前补射帮助山
东泰山队取得领先，再次将梅州
队逼入绝境。

尽管此番登山充满艰难险
阻，但梅州队显然对困难做足了
准备。在首发阵容中，主帅米兰
派上跑动能力更强的尹聪耀和
防守能力更出色的杨超声，加上
进攻端以速度和技术见长的罗
德里格和吉森，梅州队试图以灵

活的快速反击弥补身体对抗中
的劣势，将攻击属性更强的中
锋洛布扎尼泽和中场叶楚贵放
在替补席，米兰的目的就是后
发制人。

尽管开场就落后，但梅州队
并未慌乱，并展现出足够的韧性
和耐心。这是球队本赛季在中
超赛场的第三次落后，上轮做客
大连人队就是凭借队长史亮最
后时刻的进球惊险扳平，这一次
在强大的对手面前梅州队只用
了 8 分钟就以不可思议的方式
完成逆转。

第 58 分钟，叶楚贵角球助
攻杜加利奇扳平比分。这是杜
加利奇本赛季打入的第二球，此
役这名塞尔维亚后卫在攻守两
端均展现出独当一面的能力。
对于逆转，杜加利奇赛后认为球
迷的呐喊声当记首功，“这是一
场非常重要的胜利，我要特别感
谢球迷，没有他们，我们做不到
这些。我的进球并不重要，在我
看来一切都没有赢球重要。”

第 66 分钟，梅州队趁对手
被扳平后立足未稳之际发起反
击，插上助攻的右后卫陈哲超距
离球门32米突施冷箭轰出一记
世界波，攻破旧主城池的同时助
球队神奇上演逆转。

羊城晚报记者 柴智

2023 年世界田联钻石联赛
北京时间 5月 6日在卡塔尔多哈
开启，首日共进行14个钻石单项
的争夺，中国三级跳远名将朱亚
明以16米 95的成绩位列第5，虽
然未能站上领奖台，但仍创造个
人本赛季室外赛的最佳成绩。

由于世界田联大幅提升了田
径世锦赛和奥运会的达标成绩，
为了能够获得布达佩斯世锦赛的
参赛资格，众多田径高手的首要
目标就是在钻石联赛和国际赛
事冲击佳绩。多哈站是新赛季
钻石联赛的第一站赛事，包括德
格拉塞、诺曼、艾尔巴克利在内
的 15 位奥运冠军和世锦赛冠军
汇聚于此。

东京奥运会三级跳远银牌得
主朱亚明亮相于多哈，这是中国
选手时隔五年再次出战钻石联赛
揭幕战，上一次为2018年的王宇
和董斌。朱亚明在去年的尤金世
锦赛以 17米 31的成绩夺得男子
三级跳远铜牌，在今年的全国室
内田径锦标赛男子三级跳远比赛

中，又以 17 米 36 的成绩创造亚
洲室内男子三级跳远的历史第二
好成绩，这一成绩是今年亚洲最
佳成绩和世界第五好成绩，足以
说明他当前的实力已跻身世界顶
尖水平，并有进一步提升的潜力。

多哈站男子三级跳远比赛可
谓强手如林，与朱亚明同场竞技
的包括东京奥运会和尤金世锦赛

“双料冠军”皮查多、室内三级跳
远世界纪录保持者赞戈、2 届奥
运会和 4 届世锦赛冠军泰勒，堪
称世界三级跳远最高水平运动员
之间的“华山论剑”。

布达佩斯世锦赛男子三级跳
远的达标成绩为17米20，皮查多
凭借第二跳的 17米 91个人最佳
成绩夺冠，但由于这一跳超风
速，不能作为正式纪录，赞戈以
17 米 81 的成绩获得亚军，这一
跳未超风速，因此被认定为今
年世界最好成绩。朱亚明在第
一跳就跳出 16 米 95 的成绩，但
此后未有突破，最终获得该项
目的第五名。

在首站比赛中，美国队收获
五金成为最大赢家，多项比赛也
创造年度最佳成绩：巴林选手亚
维在女子 3000 米障碍赛以 9 分
04秒38的成绩夺冠；波多黎各选
手卡马乔奎恩在女子100米栏以
12秒48的成绩夺冠；美国选手理
查德森在女子百米飞人大战中以
10秒76的成绩夺冠。

羊城晚报记者 柴智

世界田联钻石联赛

跳远名将“华山论剑”
朱亚明本赛季再创佳绩

羊城晚报讯 记者郝浩宇报
道：5 月 5日，广州龙狮篮球俱乐
部官方宣布与主帅郭士强完成续
约，新合同年限为五年。在郭士
强执教的三个赛季，广州队连续
闯入季后赛，并在本赛季实现突破
——闯进季后赛八强；如今队内有
数名年轻人冒尖，郭士强续下长约
将帮助这支年轻球队继续成长。

广州队在官方公告中表示，
近日，龙狮篮球俱乐部与郭士强
指导完成为期五年的续约。下
赛季，郭士强指导将继续担任广

州龙狮队主教练一职。自2020
年 8月成为主教练以来，郭士强
指导带领广州龙狮队连续三个
赛季进入季后赛，并在 2022-
2023 赛季带领球队首次进入季
后赛八强，创造球队历史。郭士
强指导一流的执教能力和敬业
的工作态度得到了俱乐部的高度
认可，更赢得了广大球迷的尊
重。三年时光如白驹过隙，站在
新征程的起点，我们相信郭士强
指导将会继续带领球队一步一个
脚印，不断进步，创造更多佳绩。

羊城晚报讯 记者刘毅报
道：5月 6日，广州市增城区奥体
学校（增城区业余体育学校）举
行校园开放日活动，多名学生家
长到学校实地了解师资和人才
培养等方面情况。

该校开办于 1997 年，是由
增城区教育局和增城区文广旅
体局共同管理的公办九年一贯
制学校 ( 由 小 学 一 年 级 到 初 中
三年级)。目前已经培养和输送
了刘诗雯（乒乓球）、樊振东（乒
乓球）、杨舒予（篮球）、张雁全
（跳水）、李丹（蹦床）等优秀运
动员 700 多人。作为增城区的
特 色 学 校 ，学 校 注 重 体 教 融
合，让学生全面发展，现在开
设的体育训练项目包括游泳、
田径、篮球、乒乓球、网球、皮
划艇、赛艇、柔道、举重、摔跤、
蹼泳等。

增城文广旅体局副局长梁
多介绍了这所学校的三个优
势：第一是学生在这里可以享
受非常优质和完整的 9 年义务
教育，该校师资很优秀，多数教
练曾经是国家队队员，也有不
少世界冠军或者曾打破过世界
纪录者；第二是实行小班化教
学，一个班有 30 名左右的学
生，老师能够有针对性地进行
个性化教学，促进学生的核心
素 养 发 展 ；第 三 是 实 行 体 教
融 合 ，学 生 可 以 选 择 自 己 喜

欢 的 一 个 体 育 项 目 ，通 过 体
育训练可以锻炼学生的意志
力、完善学生的人格、促进全
面发展。

梁多还介绍了增城区奥体
学校学生三个方面的选择。首
先是可以通过体育特长生的途
径报读普通高中，继续发展体
育特长，争取考上好大学；第二
个选择是可以就读广州市的体
育学校或者广东省的体育学
校，能够成为运动员，接下来有
机会入选广州队、广东队、国家
队；第三个选择是报读职业技
术学校。

增城区业余体育学校校长
王新宇介绍说，该校连续4个周
期获得了国家体育总局颁发的
国家高水平体育后备人才基地，
尤其在新的周期更是获得国家
重点高水平体育后备人才基地，
成为广州两个重点基地之一。
学校秉承学训并重、文体齐飞的
办学理念，系统进行教育教学，
除了已经输送优秀运动员 700
多人，还获得过300多项次世界
级的大赛成绩。

增城区业余体育学校女篮
教练列衍玲介绍说，中国女篮名
将杨舒予、迪拉娜·迪力夏提曾
是这所学校的学生，这里还为广
东省一队二队和省体校分别输
送了二三十人，加上伟伦女篮总
共输送了120人。

带队连刷纪录
郭士强与广州男篮续约五年

攻入世界波!
陈哲超助梅州客家取胜

柯 洁
（左）对阵
赖均辅
新华社发

输送刘诗雯、樊振东等多位运动名将

广州市增城区奥体学校
举行校园开放日

比赛迟到，99%胜率遭翻盘

柯洁12连胜被终结

既严谨又八卦的“足坛顶流2+1”如约而至！羊城晚报
全媒体记者赵亮晨（简称“赵”）、刘毅（简称“刘”）、徐扬扬（简称
“徐”）本期关注的话题是梅西遭到巴黎圣日耳曼停赛、停训、停薪两

周的“三停”处罚，双方究竟孰是孰非？这会不会加速梅西离开
大巴黎？

梅西和大巴黎
到底
抛弃了

谁

？谁

梅西就“私自离队事件”公开道歉

赵：这件事情的发生并非偶然，
梅西与大巴黎的合同将于 6 月 30 日
到期，关于他离队的传闻满天飞，大
巴黎或多或少有一种不被尊重的感
觉。梅西去年底带领阿根廷在世界
杯决赛战胜法国，他和这支法甲班霸
俱乐部的关系，很早之前就有裂痕
了，这起事件会不会加速梅球王离开
大巴黎呢？

徐：梅西下个月 24 日就将年满
36 岁，可以说已经进入职业生涯的
暮年了，大巴黎强行留住他的意义不
大，梅球王毕竟已经过了巅峰期。大
巴黎最近的成绩不算很好，但还是在
法甲积分榜上对马赛和朗斯保持明
显的领先优势，就像武侠小说里面常
说的“无敌是寂寞”。

刘：从球迷的角度讲，大巴黎再
拿法甲冠军就是味同嚼蜡，没有任何
新鲜感，可能不少人希望看到马赛夺
冠。如果从一个联赛健康发展的角
度考虑，大巴黎本赛季状态这么差还
能一家独大，这个联赛的其他球队还
有什么竞争力呢？大巴黎在法甲一
枝独秀，但在欧冠缺少竞争力，很大
程度上是因为在联赛缺乏真正的竞
争对手，梅西不应该继续待下去。

加速梅西离开大巴黎？

B
赵：梅西与大巴黎的合同只剩不

到两个月了，关于他返回老东家巴塞
罗那的呼声很高。巴萨现任主帅哈
维既是梅西的好朋友也是以前的好
搭档，如果梅球王回归巴萨，至少在
情感上没有障碍，前队友布斯克茨和
阿尔巴也在游说他。可是对现在的
巴萨来说，是不是做好了迎接梅西的
准备，尤其是工资待遇方面能否满足
梅西的要求呢？

徐：我来开一个脑洞吧，梅西到
底是想回巴萨踢球还是有意到沙特
踢养老足球呢？梅西这次这么执着，
在不惜违反巴黎圣日耳曼队规的情
况下一定要去沙特看看，是不是要为
自己将来去沙特联赛效力铺路呢？
C罗已经在沙特联赛效力，拿到世界
第一年薪，引发超高的关注度。梅西
以 36 岁的年龄寻找新东家，沙特联
赛可能是一个更好的选择，至少在收
入上比巴萨更有保障。对于几乎所
有荣誉都拿到过的梅西来说，争取高
收入是更合理的选择。

刘：咱们需要继续研究一下沙特
联赛球队了，之前只知道亚冠冠军利
雅得新月，后来因为C罗加盟知道了
利雅得胜利。利雅得新月对梅西有
意，并且开出超过C罗的天价年薪，
绝代双骄当年上演西班牙国家德比，
将来有机会在利雅得上演同城德
比。梅西这次与沙特旅游局的代言
合同，每年有大约 3000 万欧元的收
入；会不会还有一种可能，就是他通
过代言在沙特赚钱，然后以超低年薪
回巴萨踢球，比如一年只需要巴萨支
付1欧元。

两支队伍争抢梅西

C
赵：去年底在卡塔尔世界杯上，

梅西带领阿根廷夺得冠军，取得所有
荣誉里的最后一块拼图。一名足球
运动员所能拿到的所有荣誉，梅西已
经拿过一遍甚至不止一遍了。梅西
作为一名球员，早已经功成名就了，
因此有人认为他向上的动力已经不足
了。梅西是一个很传统的人，回巴萨可
以满足自己叶落归根的念想。已经无
欲无求的梅西，如果说他还有一个欲求
的话，那就是叶落归根回巴萨。

刘：我不是很支持梅西回巴萨，
因为他以前在巴萨的一切太过完
美。梅西如果以现在这个年龄和状
态回去的话，将来只会在巴萨制造越来
越多的不完美，对他来说是一种遗憾。

徐：两年前，梅西与巴萨续约失
败，离开自己由青少年队到成年队效
力 21 年的巴萨，加盟了巴黎圣日耳
曼这样一支很有奇幻色彩的俱乐
部。别的不说，大巴黎出现姆巴佩这
种“姆总”身份的球员，已经很奇葩
了。在其他大俱乐部，我没听说过这
种情况。大巴黎拥有“姆总”这样的
特权球员，这种管理方式给人感觉是
旁门左道，不是正路。

刘：“三停”事件发酵将近三天
后，梅西发布自己身穿正装的视频，
就自己前往沙特而缺席球队训练一
事，正式向巴黎圣日耳曼俱乐部和队
友们道歉。梅西发布道歉视频显示
了自己的格局，收获诸多好评，但也
表明他与大巴黎渐行渐远。梅球王
今夏很可能寻找新东家，又将引发新
一轮的互联网热度。

梅西去向引发热度

D
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